

LE MESSENGER

Organe mensuel des Ouvriers et des Eglises de l'Union latine

Publié par le Comité de l'Union

Prix de l'abonnement :
2 fr. par an

Rédaction :
Gland, Vaud (Suisse)

Administration :
29, rue de la Synagogue, Genève

La semaine de prière

Pour le champ de l'Union Latine, la semaine de prière est fixée du 18 au 26 décembre, avec un jour d'intermission, le 23. Comme les autres années, nous aurons pour chaque réunion la lecture d'une communication. Nous savons par expérience le bien que l'on peut retirer de ces lectures, et nous pouvons dire que celles de cette année seront tout particulièrement instructives et édifiantes. Nous en ferons une édition spéciale du *Messenger* et ainsi chacun pourra les lire pour son propre compte avant que la lecture en soit faite à la réunion. L'avantage de ceci, c'est qu'on pourra mieux apprécier une seconde lecture qui sera faite en réunion, et on sera aussi mieux préparé à prendre une part active à la prière et à l'édification mutuelle.

Nous espérons que la semaine de prière sera une source de bénédiction pour chaque membre en particulier. Nous avons fait de riches expériences par le passé, mais elles ne suffisent pas pour le présent. Il nous faut de nouvelles expériences spirituelles et de nouvelles grâces pour être ce que nous devons, et accomplir la mission que Dieu nous a confiée. Pendant la semaine de prière nous avons l'occasion d'apprendre à connaître mieux nos besoins et nos devoirs. Celui qui connaît ses besoins cesse de se confier en lui-même et s'approche de Dieu pour être secouru; et celui qui connaît ses devoirs lui demande les grâces nécessaires pour les accomplir. Puisse la semaine de prière, nous apporter à tous de riches bénédictions spiri-

tuelles et être le point de départ d'un plus grand zèle et d'une plus grande activité au service du SEIGNEUR. L.-P. TIÈCHE.

La convention de Gland

Le Sabbat 24 octobre au matin on voyait se diriger vers « La Lignière » une caravane joyeuse se rendant à l'invitation de l'école du Sabbat de Gland, qui avait organisé une petite convention. Il y avait bien 50 ou 60 participants venus du dehors. Etaient représentées toutes les églises et groupes du canton de Vaud : Lausanne, Vevey, Yverdon, Moudon, Orbe, Ste-Croix. Genève avait envoyé son contingent, pardon! sauf erreur, Genève était venue en bloc de très bonne heure, en prévision de quoi une tasse de café noir (le lait étant rare) attendait les représentants de la cité de Calvin.

A 9 heures précises, les conventionnistes pénétraient dans la chapelle gracieusement décorée pour la circonstance et ornée de tableaux bibliques. Bientôt le petit oratoire était littéralement bondé d'auditeurs. Tout avait été si rapide : l'idée, le projet, les invitations; la date avait été si rapprochée; les adhésions si nombreuses et si inattendues, que chacun était surpris de se trouver dans ce milieu entouré de tant de visages connus.

Le premier cantique, enlevé avec puissance, fit vibrer tous les cœurs et donna la note de toute la journée. Le frère Arthur Borle, de Renan, prononça la prière, puis le frère L.-P. Tièche fit sur « l'œuvre de Néhémie » une prédication suggestive et pratique.

A 10^{1/2} heures, après un court intervalle, les frères Villeneuve et Borle prenaient place

sur l'estrade et la convention proprement dite commençait. Le premier rapport était celui de frère J. Curdy sur « l'école du Sabbat, son but, son origine, sa composition ». Malheureusement, notre frère retenu chez lui par une indisposition, n'a pu se rendre à la convention. Tous les conventionnistes le regrettent sincèrement. Frère Jean Vuilleumier est invité à lire ce rapport intéressant, arrivé par express à la dernière minute et copié à plusieurs exemplaires. Cette lecture est suivie d'un entretien nourri, auquel prennent part les frères A. Vaucher, A. Borle, J. Robert, P.-A. De Forest, E. Villeneuve, L.-P. Tièche et N. Bocage.

Le deuxième sujet est introduit. Il s'agit de « la récitation en classe ». — Deux rapporteurs le traitent successivement : J. Robert oralement et H. Geymet par écrit, et font part à l'assemblée d'une gerbe d'idées pratiques résultant de leur expérience. Le rapport de frère Geymet est précédé d'un témoignage et d'une confession personnels qui touchent l'assemblée. Le rapport lu, la discussion s'engage de nouveau, franche courtoise, originale. Y prennent part les frères Borle, Virgile Vuilleumier, Tièche, De Forest, Bénézet, Villeneuve et Robert.

Il est midi et demi, et il faut songer aux estomacs qui commencent à se creuser après tant et si bonne besogne. L'église de Gland s'arrache les invités, ce qui n'empêche pas qu'une quinzaine de conventionnistes vont dîner à une table commune dressée au vestibule du chalet par les soins de l'école du Sabbat de Gland.

A 2¹/₂ heures, on se réunit de nouveau à la chapelle. Quatre rapports doivent encore être entendus et discutés. Les frères A. Vaucher et J. Vuilleumier traitent le sujet des « questions générales ». Ils développent des idées anciennes et nouvelles qui donnent matière à un feu nourri d'observations de la part des conventionnistes De Forest, Borle, Tièche, Robert, Villeneuve, A. Vuilleumier et Bocage.

Enfin, la question de la « réunion des moniteurs » est mise sur le tapis par les rapporteurs A. Borle et L. Bénézet. Sans s'être entendus, ces derniers s'accordent à émettre des idées de réforme auxquelles s'associent les conventionnistes.

L'espace dont nous disposons ne nous permet pas de résumer les rapports instructifs qui ont été présentés à la convention¹. Nous ne pouvons pas non plus donner même un pâle reflet des entretiens extrêmement intéressants qui les ont suivis. Si l'unanimité n'a pas été absolue sur toutes les idées émises, elle l'a été sur les principes à suivre, et un esprit de cordial fraternité n'a cessé de régner. Par moments même, on sentait un souffle d'en haut qui unissait les cœurs et les remplissait d'une joie sainte que ne peuvent ressentir que ceux qui ont consacré leurs vies au service de Dieu et à l'étude de sa parole infailible et immortelle.

Cette belle journée ne devait pas se terminer en études seulement : Deux jeunes gens et quatre jeunes filles furent baptisés au lac Léman par frère J. Vuilleumier. Deux candidats représentaient l'église de Gland et quatre celle de Genève. La réception de ces nouveaux membres fut accompagnée de remarques et d'exhortations senties de frère Albert Vuilleumier sur la solennité des engagements réciproques pris par les candidats et par les membres qui les reçoivent dans le sein de leurs églises respectives.

« Belle et bonne journée ! » se disaient entre eux les conventionnistes en se dirigeant vers la gare. Que Dieu nous en donne souvent de pareilles !

Un écho de l'assemblée à Gland

FRÈRE ERZENBERGER m'a dit une fois : « Un adventiste qui ne fréquente pas l'école du Sabbat est malade. Il est comme un membre de la famille, qui ne vient pas à la table ». En effet, l'école du Sabbat est le meilleur moyen de faire la connaissance de Dieu et de sa parole. Cette vertu est personnelle, on peut l'acquérir par l'expérience d'une part et par le don du Saint-Esprit d'autre part, Esprit qui est le mobile de toute énergie et la source de toute sagesse. Nous pouvons l'obtenir par la prière. Si nous sommes appliqués en demandant à Dieu le Saint-Esprit, il nous sera accordé. Il ne faut pas penser qu'il ne vaut pas la peine de prier chaque fois que nous

¹ Nous publierons prochainement une partie des rapports laissés par écrit entre les mains du bureau de la Convention. — Réd.

allons étudier nos leçons de l'école du Sabbat ou lire la Parole de Dieu; non, car plus nous sommes en communion avec Jésus, plus nous sommes forts. Si chaque membre commençait l'étude de la Parole de Dieu avec prière et un ardent désir de la connaître, certainement nos écoles du Sabbat seraient plus fructueuses, plus bénies et plus vivantes. Priez sans cesse (1 Thess. 5 : 17).
(Yverdon.)

R. BARTH.

CHAMP DE LA MOISSON

Russie orientale

LA seconde assemblée annuelle de la mission de la Russie orientale a eu lieu du 30 septembre au 4 octobre à Kamischin, ville de 18000 habitants. Le gouverneur du district, le maire et le commissaire de police nous ont montré une grande bienveillance, et nos réunions n'ont été nullement molestées.

Étaient présents, à part les ouvriers du champ : les frères Böttcher, D. Isaac et le signataire de ces lignes. La conférence proprement dite a été suivie d'une courte école d'ouvriers qui a eu lieu à Saratof.

Nos frères, quoique pauvres en général, sont riches en la foi : 310 roubles ont été donnés pour leur fonds d'éducation.

Nous y avons rencontré des frères venus de la Sibérie : le frère K.-A. Reifschneider, prédicateur à Omsk; le frère Rhéband, ainsi qu'un autre frère et sa femme représentaient notre groupe de Challowar qui est à 360 milles au sud-est de Tachkend. Ils avaient été 12 jours en voyage, ayant fait la moitié du trajet en voiture.

Nous avons dans l'Asie australe trois groupes se composant de 30 membres. En Sibérie, nous avons environ 80 membres. Il y a un grand mouvement d'immigration en Sibérie de la Russie et d'autres pays. De là notre devoir urgent d'implanter le message en Sibérie, car il est bien connu que le moment le plus favorable pour le faire, c'est quand un pays est en voie de colonisation. On a donc proposé qu'à partir du 1^{er} janvier 1909, la Sibérie devienne un champ missionnaire se rattachant à l'Union russe.

Le prédicateur H.-K. Löbsack, a été de nouveau élu comme directeur de la mission russe orientale. Ce champ de 22 millions d'âmes renferme membres. C'est le plus grand et l'un des plus

intéressants champs missionnaires du monde entier.

Nous espérons que nos frères et sœurs s'en souviendront dans leurs prières.

GUY DAIL.

Furstenort, Russie, 5 oct. 1908.

Haïti

UNE visite du pasteur Bender a été annoncée à la Grande-Rivière du Nord. On espérait de le voir en compagnie du pasteur Tanner le 9 septembre; malheureusement on a été privé de sa présence. Le 9 septembre, le frère Tanner arriva seul à la Grande-Rivière. Il a baptisé deux frères. La cérémonie baptismale a eu lieu dans une rivière. Les personnes qui y assistaient ont entendu le développement de cette parole de Jésus-Christ : « Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé. » Les cultes de la belle journée du mercredi 9 septembre ont été clôturés par la sainte Cène.

Le jeudi 10, les pasteurs W. Jay Tanner et Turenne Gerbier, les frères Solon Blot, Joseph Durand, Amulius Lamour, Joseph Blot, Héléodore Dorcinvil et le soussigné se sont mis en route les trois premiers pour Pignon et les autres pour Saint-Raphaël. A leur arrivée, ceux-ci invitèrent beaucoup de personnes à une conférence évangélique qui devait avoir lieu chez le frère Borga. La salle de ce frère était bondée. Presque toute l'élite intellectuelle de Saint-Raphaël s'y trouvait. Le conférencier a fait entendre avec force, conviction et amour le dernier message de miséricorde envoyé par le Seigneur pour cette génération. De solennelles exhortations ont été faites. Quelques personnes de Saint-Raphaël s'intéressent à la vérité présente. Une jeune fille dont la mère est catholique a été gagnée au Seigneur. Sa mère, loin de s'opposer à sa conversion, paraît s'intéresser à la vérité.

Le Sabbat 12 septembre a été, pour les frères et sœurs de Pignon, jour de fête. Des baptêmes devaient avoir lieu, l'église allait être organisée. Aussi était-ce l'occasion bienvenue d'un rassemblement général. Les frères H. Dorcinvil, J. Blot, J. Durand, A. Lamour et le soussigné étaient partis de Saint-Raphaël et se trouvaient à Pignon.

Vers les 10 heures du matin, les pasteurs Tanner et Gerbier, en compagnie de quelques frères et sœurs et des amis, se sont rendus au bord de la rivière avec deux candidats, un homme et une femme. Après le chant, la prière et la prédication faite par le frère Nelvil Edmond, les candidats ont été ensevelis avec leur Sauveur dans les eaux du baptême. Après quelques minutes, on se retrouvait dans la chapelle. Le pasteur Tanner a fait comprendre, à la lumière des textes qu'il fai-

sait lire, les véritables fondements sur lesquels l'Église de Dieu est bâtie. Il a aussi parlé de l'organisation des églises, appuyant toujours ses assertions sur des textes. Le frère Joseph Blot a été consacré pasteur de l'église de Pignon et le frère Auréus Antoine, diacre. Le frère Nelvil Edmond a été nommé secrétaire. L'après-midi on a prêché sur la tempérance chrétienne. Le prédicateur parla avec force sur la nécessité d'être tempérant, de se conformer aux principes hygiéniques. La réforme hygiénique est liée au dernier message qui se proclame dans le monde. Une petite réunion de témoignages suivit. Il y eut lavement des pieds. On participa aux repas du Seigneur.

A sept heures du soir, la chapelle était comble. L'auditoire était plus nombreux. On a fait un sermon sur l'œuvre du jugement qui se poursuit dans le ciel et qui précède la seconde venue glorieuse de Jésus-Christ.

Le Sabbat 12 septembre, le Seigneur nous a donné des cultes pleins d'encouragements et de bénédictions. La joie se lisait visiblement sur toutes les faces.

Nous nous sommes réjouis de ce que le frère Nelvil Edmond, qui était à la tête de l'église baptiste de Pignon, a embrassé la foi adventiste, ayant été éclairé de la lumière que nous avons reçue concernant le message du troisième ange.

MICHEL NORD ISAAC,
Missionnaire évangélique.

Tramelan

MON CHER « MESSAGER »,

J'ai une joyeuse nouvelle à te communiquer qui t'intéressera, je le sais, ainsi que tous tes chers lecteurs.

Il y a un mois, nous avons organisé ici, à Tramelan, conformément à la résolution prise au camp, une Société d'activité chrétienne pour la jeunesse. « Oh! à Tramelan, que pourra-t-elle faire? », pensait sans doute plus d'un membre de l'église en voyant notre jeune zèle. Et bien, voici ce qu'elle a fait, grâce à l'aide du Seigneur et au zèle missionnaire de ses membres: elle a placé en quatre après-midis de dimanche plus de 500 numéros des *Signes des Temps*, environ 200 brochures et feuilles volantes, et, ce qui n'est pas à dédaigner, elle a créé, par son travail, un fonds dépassant la somme de 80 francs après paiement de toutes les factures.

Et pourtant, notre petite société (nous l'avons dénommée « l'Avenir de la Jeunesse ») doit compter avec plus d'une difficulté: Il y a notre petit nombre (nous ne sommes que cinq ou six membres actifs); il y a aussi et surtout les grandes dis-

tances qui nous séparent des autres localités. Nos vaillants membres sont obligés parfois à faire 10 à 12 km. à pied pour arriver sur leur champ d'activité. En effet, ils sont déjà allés répandre les précieuses vérités de l'Évangile éternel à Tavannes, Reconvilliers, Malleray et même en pays catholique sur les montagnes. Les neiges vont venir. Les chemins seront presque impraticables; mais cela ne saurait nous arrêter.

Un mot explicatif sur notre méthode. Nous ne vendons pas, car aucun de nous n'a une patente. Nous offrons tout simplement, en laissant aux personnes la liberté de donner ce qu'elles veulent pour la mission. Il est arrivé que nous avons reçu de cette façon jusqu'à 1 fr. 50 pour un seul numéro.

Nous nous réunissons une fois par semaine pour prier, pour entendre nos expériences réciproques, pour étudier la vérité présente et les meilleurs moyens de la présenter au monde, etc. Le courage de tous est excellent; nous sommes joyeux au service du Maître et l'église ne peut revenir de son étonnement.

Comme jeunesse de Tramelan, nous envoyons un salut fraternel aux jeunes de toutes les églises de la Suisse romande et de France. Nous voudrions que nos expériences les stimulassent à ne pas laisser leurs talents et leurs forces se rouiller dans l'inactivité. La nuit approche! Les événements se précipitent. Bientôt tout travail sera impossible. Aurons-nous fait notre devoir? Si non, que pouvons-nous attendre?

3 nov. 1908.

PAUL STEINER.

P.-S. — J'ai eu également le privilège d'organiser une même société à Perles. Là elle est composée de 12 membres bien décidés. Elle a fait venir un bon nombre de journaux et de publications allemandes. Il y a pour les jeunes gens de Perles un terrain qui se prête d'une façon excellente pour le travail missionnaire, car les villages environnants sont nombreux et peu éloignés. Ses membres sont sortis pour la première fois dimanche passé. Je n'en ai pas encore de nouvelles à l'heure où j'écris ces lignes. Leurs expériences, j'en suis bien sûr, seront la prochaine bonne nouvelle pour le *Message*.

P. ST.

Branges

Le Sabbat 10 octobre, nous eûmes le précieux privilège de voir au milieu de nous notre frère Dexter, qui eut la joie de baptiser deux jeunes frères et une sœur.

La journée a été pour l'église une journée de foi et d'encouragement dans le Seigneur. Presque tous les frères étaient présents, et l'esprit de Dieu reposait sur chaque cœur. Nous chantâmes un

cantique et notre frère Badaut, qui est encore ici pour le moment, fit la prière. Notre frère Dexter lut le chapitre six des Romains. Il nous fit de précieuses remarques sur le baptême.

Il nous dit que nul n'est entièrement à Christ s'il n'a pas reçu le baptême, et compara cet acte au mariage. De même que l'homme et la femme ne sont unis entre eux que par l'acte de mariage, qui est le signe qu'ils deviennent une même chair, de sorte qu'un jeune homme ou une jeune fille ne peut pas être appelé mari ou femme sans avoir passé chez le magistrat qui en dresse l'acte, de même nous ne pouvons pas être à Christ si nous ne contractons pas l'acte du baptême qui est le signe que nous sommes unis à Christ pour ne former qu'un seul et même corps.

Si nous voulons être entièrement à Christ et former une même chair avec Lui, il faut que nous soyons ensevelis avec Lui par le baptême, pour mourir au péché, afin que comme Jésus est ressuscité d'entre les morts par la gloire de son Père, nous marchions aussi dans une vie nouvelle (Rom. 6 : 4).

Après ces moments de recueillement dans la pensée du Seigneur, toute l'église s'est levée pour rendre gloire à Dieu, notre bon Père céleste. Et notre frère Badaut termina en remerciant le Seigneur pour les nouveaux membres qui allaient être ajoutés à l'église.

A onze heures et demie, nous nous dirigeâmes vers les eaux de la Seille, à l'endroit même où notre frère Bourdeau baptisa, il y a vingt quatre ans, les premiers adventistes de Branges. L'eau était claire et limpide; nos jeunes frères et sœurs descendirent dans les eaux baptismales et nous chantâmes un cantique sur le rivage. Nous avons eu une journée vraiment idéale.

Chers jeunes frères et sœurs, vous qui n'êtes pas encore descendus dans les eaux du baptême, faites un retour sur vous-mêmes, repentez-vous, que chacun de vous soit baptisé, et marchez dans une vie nouvelle avec le Seigneur. Laissez les plaisirs de ce monde de péchés, qui vont être anéantis par la colère de Dieu qui va fondre sur les enfants de rébellion. Donnez-vous au Seigneur Jésus, pendant qu'il est encore temps. N'attendez pas que vous soyez vieux, car il pourrait être trop tard : la mort surprend aussi bien les jeunes que les vieux.

Et maintenant le Seigneur va venir bientôt chercher ceux qui auront gardé sa Parole et aimé son avènement. Nous ne savons pas le jour ni l'heure, mais il nous est dit que cette génération ne passera pas, et nous sommes cette génération qui a vu les signes dont il est parlé dans les prophéties. Ecoutez ce qui est dit dans Apoc. chap. 22 : 6 : « Ces paroles sont certaines et véritables, et le Seigneur, le Dieu des esprits des

prophètes, a envoyé son ange pour montrer à ses enfants ce qui doit arriver bientôt. » Heureux ceux qui gardent sa parole; heureux ceux qui se seront donnés au Seigneur avant qu'il vienne; car ils auront la vie éternelle pour récompense!

A trois heures de l'après-midi, nous eûmes la consécration de notre frère Albert Clère comme ancien de l'église en remplacement de notre frère Guichon qui se trouve trop âgé pour remplir la charge qui lui était imposée. Frères et sœurs, prions pour ce frère qui a rempli pendant six années la charge d'ancien et qui a été un modèle de conduite en toutes choses. Que le Seigneur le bénisse. Prions aussi pour notre frère Clère qui a été par un vote unanime proclamé ancien de l'église.

Frères et sœurs, priez pour l'église de Branges et aussi pour le signataire de ces lignes.

FRANCIS MAUCHAMP.

Un témoignage

Je me réjouis toujours davantage d'avoir trouvé mon Sauveur. De quelle riche consolation mon cœur se remplit chaque matin, lorsque je rassemble mes enfants dans ma chambre, autour de notre Bible! Avec quelle joie et quelle assurance je puis alors me rendre à mes devoirs! Je me sens disposée et prête à accomplir mes devoirs envers tous, depuis mon époux jusqu'au dernier domestique. Et ces derniers, qui assistent aussi à notre culte, se ressentent de la sainte influence qui s'en dégage, et cette influence se remarque dans leur conduite. Les parents et les amis qui viennent en visite chez nous et qui lisent la Parole avec nous, apprennent à la connaître et à l'apprécier. Ils ne sont pas encore venus à Dieu : mais qui sait si plus tard ils ne sortiront pas de Babylone pour se joindre au petit troupeau du Seigneur. Je puis donc me réjouir de pouvoir, dans ma propre maison, faire quelque chose à la gloire de Dieu.

J'admire la grâce de Dieu qui, non seulement verse dans le cœur des trésors d'amour, mais qui se répand par nous sur les pauvres et les misérables. Sous son influence notre orgueil charnel disparaît. Mais nous n'en sommes pour cela ni malheureux ni rabaissés; au contraire, l'âme en devient plus élevée, plus noble; on sent que l'on appartient à une race meilleure, que l'on fait partie de la caste royale de notre Seigneur Jésus.

« Mon âme, bénis l'Eternel, et n'oublie aucun de ses bienfaits! » (Ps. 103 : 2). « Mes lèvres et mon âme que tu as rachetées chanteront de joie quand je te psalmodierai » (Ps. 71 : 23). « Je bénirai l'Eternel en tout temps... Mon âme se glorifiera en l'Eternel » (Ps. 34 : 2-3).

Nueva Palmira, Uruguay.

SARA FONTANA-SALLER.

L'orchestre du camp

L'ÉGLISE de Chaux-de-Fonds, qui possède un certain nombre de musiciens, a pris l'initiative de former un orchestre en vue de nos camps. Elle lance à cet effet un appel à la jeunesse de nos églises pour l'inviter à se joindre à elle. Les jeunes frères et sœurs n'ayant point d'instrument sont vivement engagés à s'en procurer un. Voici la conclusion de cette circulaire (que, par inadvertance, nous avons omis de mentionner dans notre dernier numéro) :

« Si les productions musicales du camp contribuent à y attirer des âmes qui ne connaissent pas le Seigneur et à les mettre en rapport avec les vérités salutaires dont le dépôt sacré nous a été confié, notre but sera atteint.

« Frères et sœurs qui êtes possesseurs d'instruments de musique portatifs et qui désirez vous en servir à la gloire de Dieu et en vue du salut de vos semblables, hâtez-vous d'entrer en correspondance avec le soussigné qui vous donnera tous les renseignements complémentaires que vous pourrez désirer.

« Dans les églises où plusieurs personnes désireront s'unir à nous pour la formation de l'orchestre du camp, l'une d'elles pourra écrire au nom de toutes en ayant soin de nous donner leur adresse, et l'instrument dont chacun joue... »

G. DELAPRÈS,
rue du Temple Allemand 37,
La Chaux-de-Fonds.

Avis important

IL s'est formé, dans la Conférence de la Suisse romande, un orchestre d'une quarantaine de membres, en vue de nos camps-meetings, dans le but de créer plus d'intérêt.

A cet effet, il est nécessaire que nous ayons un fonds pour couvrir les dépenses occasionnées par l'achat de musique, lutr ns, etc.

Il se trouve peut-être des frères et sœurs qui ont quelques anciennes petites idoles en or ou en argent dans quelque coin retiré de leur appartement ; si vous l'avez oublié, nous venons, par la présente, vous le rappeler.

En outre, nous avons décidé d'accorder à tous les membres de nos différentes églises le privilège de faire partie de notre Société comme membres passifs, moyennant la minime cotisation de 20 centimes par mois.

Quand notre caisse sera suffisamment alimentée, soyez assurés que nous vous dirons, en vous remerciant : N'apportez plus de dons, il y a suffisamment.

Au nom de la Société, nous vous remercions d'avance et demandons au Seigneur qu'il vous bénisse et rende au centuple ce que vous ferez.

Veillez adresser vos dons et demandes d'admission au soussigné.

GEORGES DELAPRÈS,
37, rue du Temple Allemand,
La Chaux-de-Fonds.

AVIS

Nous rappelons aux abonnés des Leçons de l'Ecole du Sabbat que les abonnements échus au quatrième trimestre (les leçons en étude actuellement sont celles du quatrième trimestre) ne seront pas renouvelés à moins d'un avis de leur part. Les questionnaires pour le premier trimestre de 1909 sont expédiés en décembre. On est donc prié de s'y prendre à temps pour ne pas éprouver le désagrément d'un retard dans la réception des leçons.

NOTES

ON nous écrit :

« C'est avec une grande joie que j'ai lu dans le *Messenger* du moi- d'octobre le départ dans l'œuvre pour l'Algérie de notre cher et aimé jeune frère Joseph Abella, et je ne puis pas m'empêcher de venir lui rendre un bon témoignage à la gloire du Seigneur.

Ce jeune frère a été, pendant les 22 mois que j'ai passé au châlet du Sanatorium, le plus brave et le plus obéissant. Jamais je ne l'ai entendu se plaindre, ni pour une chose ni pour une autre. Je demande dans mes prières au Seigneur qu'il en suscite beaucoup d'autres comme lui. Nous pouvons être certains que la bénédiction du Seigneur l'accompagnera partout où il sera appelé. »

MADELEINE BASSIN.

Comme on le verra par l'article de frère Tièche, la semaine de prière, cette année, va du 18 au 26 décembre. Elle renfermera deux vendredis et deux Sabbats. Le mercredi 23 resté libre. Prenons nos mesures à l'avance pour en profiter et pour en retirer les mêmes bénédictions que nos frères et sœurs de cinq continents et de 30 ou 40 langues différentes.

L'église de Gland, désirant se conformer à la décision de la conférence d'Orbe, a organisé une société d'activité chrétienne. Le travail sera divisé en quatre branches : la branche spirituelle — qui organisera des réunions de prière et d'édification ; la branche d'études missionnaires — qui organisera des études sur les champs missionnaires et ce qui s'y fait ; la branche postale — qui s'occupera de l'envoi de journaux et publications sur le message ; et la branche récréative — qui organisera des soirées musicales ou autres. Chaque branche est confiée à un comité de trois ou quatre membres. La première réunion, après organisation, a eu lieu vendredi soir le 13 novembre, organisée par la branche d'études missionnaires. Une

carte du monde entier avait été préparée de façon à indiquer tous les pays où notre œuvre est organisée. Sœur H. Passebois donna un bref aperçu de cette œuvre mondiale Puis les frères Jean Curdy et Otto Steiner nous parlèrent de l'œuvre en Suisse depuis ses origines jusqu'à maintenant.
Excellente réunion.

NOTRE frère Arthur Jacques, qui est actuellement à Marseille avec sa famille, en qualité de garde-malade, offre à vendre quelques cartes prophétique dont il n'a plus l'emploi, ce sont des copies bien exécutées des cartes de frère Dexter; elles sont peintes à l'huile et sur toile. En voici la description :

1^o Jésus-Christ Maître du Sabbat. 1m50 sur 0m90.

2^o Le Pape Pie X Maître du Dimanche. 1m50 sur 0m90.

Ces deux cartes servent à exposer la marque de la bête.

3^o Les Signes précurseurs du retour de Christ. 2m sur 0m80.

4^o La loi de Dieu. 2m sur 0m90.

5^o Le Sanctuaire. 2m sur 0m90.

Les deux premières, qui sont très jolies, sont de 10 francs pièce, la quatrième est de 10 francs, la troisième et la cinquième sont à 15 francs les deux.

S'adresser à M. A. Jacques-d'Hont, 59, rue Dragon, Marseille.

Le frère Dexter et sa famille sont actuellement fixés à Lyon, rue Moncey. Frère J.-P. Badaut a également élu domicile dans cette ville. Que Dieu bénisse ces fidèles prédicateurs et leur donne de lui amener bon nombre d'âmes.

Le 5^{me} exercice de l'école de Gland s'est ouvert le 15 octobre avec 23 élèves inscrits, il y en a actuellement trois de plus. La séance de rentrée a eu lieu le 14 au soir à la chapelle. Les frères Têche, De Forest, Robert et Vuilleumier ont pris successivement la parole pour exposer le but de notre école missionnaire, ainsi que le caractère spécial de nos institutions d'éducation. Voici la nationalité des élèves de cette année :

Suisse	9
France	9
Espagne	5
Portugal	1
Belgique	1
Italie	1
Total	26

COMME nous l'avons annoncé dans notre dernier numéro, notre école se trouve actuellement en possession de deux beaux locaux munis de grandes fenêtres donnant vers le lac, éclairés à l'électricité et munis du chauffage central. Nous rendons grâce à Dieu pour ce progrès matériel. Plusieurs indices nous permettent d'augurer avec confiance pour cette année un réel progrès intellectuel et spirituel sur l'année écoulée.

Nos missionnaires destinés à l'Algérie, frère U. Augsbourger, prédicateur, accompagné de sa femme, et J. Abella, colporteur, sont arrivés à destination et se sont installés à Alger. — Le frère et la sœur Jaspersont sont également rentrés à Alger, de leur voyage aux Etats-Unis. Que Dieu remplisse ces cinq messagers de la puissance et de son Esprit !

Voici la statistique des écoles adventistes à l'heure actuelle.

Nous avons 500 écoles d'église ou écoles primaires adventistes, avec 500 maîtres ou maîtresses et 8000 élèves; 22 écoles intermédiaires ou secondaires avec 68 maîtres et 1000 élèves; 32 écoles supérieures (« académies ») avec 162 maîtres et 2200 élèves; 13 académies (« colleges ») avec 185 maîtres et 2200 étudiants. Total : 900 maîtres et 13,000 élèves. Dieu veuille faire de ces derniers 13,000 hérauts de sa vérité!

Le frère Jules Rey, prédicateur à St-Etienne, souffrant d'un catarrhe d'estomac a passé quelques semaines à la Lignière pendant le courant de novembre. Il a fait à la chapelle le Sabbat 21, une prédication suivie d'une excellente réunion sociale.

Un frère de Hollande, J. van de Grope est parti pour l'île de Java, une des possessions hollandaises.

Le frère L.-R. Conradi, vice-président de la Conférence générale, accompagnée des onze missionnaires destinés à l'Orient et à l'Afrique, a présidé à Beyrouth (Syrie), une réunion générale qui a duré six jours; nos missionnaires n'éprouvent plus aucune difficulté à voyager sur les Etats du Sultan. On ne leur a pas même demandé de passeports. Comme les temps ont changé! Sur les onze missionnaires, sœur L. Bräfin, garde-malade, est bâloise; elle a passé quelques semaines à la Lignière cet été.

Le frère M.-C. Wilcox, rédacteur en chef des *Signs of the Times* de Mountain View en Californie a passé dernièrement quelques semaines à Londres où il s'est occupé de faire des recherches au British Muséum.

NOTRE frère L.-P. Tièche, président de l'Union Latine, a quitté Gland le 18 novembre en destination de Paris et de la Belgique.

SŒUR Ida Schlegel, garde-malade missionnaire au Caire, a passé quelques jours à La Lignière avant de rentrer dans son champ de travail.

Le numéro de la *Review* du 26 novembre (Thanksgiving day) sera un numéro spécial contenant des détails de nos diverses missions dans le monde entier. Il sera richement illustré. Tous nos frères en Amérique sont invités à s'unir pour vendre ce numéro en sollicitant des dons en faveur de nos missions. Une de nos conférences (Nebraska) fera venir 30,000 exemplaires de ce numéro; une autre, 20,000; l'église de South Lancaster, 8,000. On compte sur un tirage de 500,000 exemplaires. L'impression de ce numéro a commencé un mois à l'avance et se continue 22 heures sur 24! Que Dieu bénisse ce travail. Vraiment le message prend des proportions étonnantes, et approche du moment où il « éclairera toute la terre de sa gloire ».

Un jeune Hongrois ayant terminé son apprentissage désire travailler chez un horloger où il puisse observer le Sabbat. Travaillerait pour un gage très modeste. — S'adresser en allemand ou en anglais au directeur du champ hongrois : J.-F. Huenergardt, Kör-utça 234, à Péczel, Hongrie.

Rapport trimestriel des Eglises de l'Union latine.

3^{me} trimestre 1908

		Membres	Dimes	Offrandes du 1 ^{er} jour	Cotisation hebdomad.
Suisse romande	Bienne	46	315. 40	20. 40	27. 25
	Chaux-de-Fonds	81	1028. 58	6. 25	26. 75
	Genève	55	528. 11	18. 75	2. —
	Gland	76	1048. 96	12. —	—
	Lausanne	64	852. 56	21. 80	—
	Moudon-Payerne	13	117. 50	6. 40	—
	Neuchâtel	35	888. 40	1. —	14. 25
	Perles	21	—	—	—
	Renan	16	136. 45	—	—
	St-Imier	17	—	—	—
	Tramelan	24	351. 60	13. 20	7. 25
	Val-de-Travers	12	121. 20	3. —	2. —
	Vevey	27	334. 20	31. 50	—
	Yverdon	38	474. 53	5. 50	8. 70
	Isolés	20	706. 85	—	—
Totaux	545	6904. 34	139. 80	88. 20	
2 ^{me} trimestre 1908	525	8139. 16	186. 45	—	
France	Anduze	15	—	—	—
	Besançon	5	141. 75	14. 50	—
	Branges	21	210. 40	8. —	—
	Brignon	9	—	—	—
	Clermont-Ferrand	4	151. —	—	—
	Lacaze	13	—	—	—
	La Salle	15	80. —	—	—
	Montbéliard	15	129. 15	—	—
	Montpellier	27	44. 25	—	—
	Nîmes	13	63. 80	7. 35	—
	Nice	3	—	—	—
	Paris	44	1314. 65	—	—
	Pierreségade	16	256. 50	29. —	—
	St-Jean-du-Gard	3	1000. —	—	—
	Valence	19	167. 45	12. —	—
	Vergèze-Codognan	5	—	—	—
	Eglise du Champ français	27	295. 75	20. 45	—
Totaux	254	3854. 70	91. 30	—	
2 ^{me} trimestre 1908	232	2503. 90	210. 40	—	
Algérie	Alger	4	8. 20	—	—
	2 ^{me} trimestre 1908	5	221. 05	13. —	—
Belgique	Jemeppe	21	363. 72	—	—
	Jumet	20	207. 42	—	—
	Totaux	41	571. 14	—	—
2 ^{me} trimestre 1908	26	382. 77	1. 50	—	
Italie	Rome	18	218. 95	—	—
	Torre-Pellice	27	23. 50	—	—
	Totaux	45	242. 45	—	—
2 ^{me} trimestre 1908	43	236. 90	2. —	—	
Espagne	Barcelone-Valence	35	289. 85	—	—
	2 ^{me} trimestre 1908	40	320. 65	—	—
Portugal	Lisbonne-Porto	11	137. 35	11. 15	—
	2 ^{me} trimestre 1908	13	197. 35	12. 50	—
Résumé	Suisse romande	545	6904. 34	139. 80	88. 20
	France	254	3854. 70	91. 30	—
	Algérie	4	8. 20	—	—
	Belgique	41	571. 14	—	—
	Italie	45	242. 45	—	—
	Espagne	35	289. 85	—	—
	Portugal	11	137. 35	11. 15	—
	Totaux	935	12008. 03	242. 25	88. 20
	2 ^{me} trimestre 1908	884	12001. 78	425. 85	—